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В Новосибирске появилось новое интеллектуальное пространство. 
«Дом да Винчи» распахнул свои двери на Коммунистической. Ни снаружи, 
ни внутри он нисколько не похож на замок во Флоренции, где художник, 
ученый и изобретатель работал. В сердце Сибири, фишкой которого в свое 
время стал Академгородок, поселился дух Леонардо, дух просвещения, 
культуры и искусств.

Подробнее на стр. 24

В гости 
к Леонардо
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АКЦЕНТЫ НЕДЕЛИ

К
ак Новосибирская 
область борется 
с коронавирусом, 
с какими новыми 

проектами мы войдем 
2021 год и каких 
результатов достигли 
в уходящем 2020-м? 

В минувшую пятницу, 
11 декабря, губернатор Андрей 
Травников ответил на вопро-
сы журналистов на итоговой 
пресс-конференции. Она ока-
залась еще более массовой, 
чем прошлые, — участвовать 
во встрече с главой региона 
можно было онлайн. Запись 
трансляции часовой беседы 
доступна и сейчас на канале 
ОТС в YouTube.

Под флагом борьбы 
с «короной»

В первую очередь губерна-
тор отметил, что в этом году 
основная нагрузка выпала на 
систему здравоохранения.

— Год назад, когда мы встре-
чали 2020 год, никто из нас не 
ожидал, что он будет настоль-
ко сложным, — напомнил 
Андрей Травников, — что год 
пройдет под флагом борьбы с 
новой коронавирусной инфек-
цией и будет полон неожидан-
ных забот, трудностей и для 
кого-то трагедий. И очень 
хотелось бы, чтобы он, уходя, 
забрал все те проблемы, кото-
рые нам принес. На нашу 
систему здравоохранения 
выпала основная нагрузка, и 
были периоды, когда она была 
чрезмерна. Да и сегодня ситуа-
ция еще довольно сложная. 
Ситуация, с которой мы стол-

кнулись, была абсолютно 
новая не только для Новоси-
бирской области, но и для всей 
страны и всего мира, поэтому 
опереться на опыт предыду-
щих лет и других регионов 
зачастую не было возможно-
сти. Решения приходилось 
принимать, действуя по ситуа-
ции. Но, я считаю, в целом мы 
достойно справились с вызо-
вами, которые нам принесла 
жизнь в этом году.

Глава региона уточнил, что 
самая высокая неопределен-
ность была весной, в период 
первой волны коронавируса. 
Тогда приходилось принимать 
жесткие ограничительные 
меры.

— Может быть, сегодня мы 
бы действовали несколько 
по-другому и принимали дру-
гие решения. Но на тот момент 
все было абсолютно оправдан-
но. Это позволило нам в значи-
тельной степени растянуть 
эпидемию коронавирусной 
инфекции и дать нашей систе-
ме здравоохранения время для 
подготовки к оказанию меди-
цинской помощи больным 
этим новым заболеванием. 
В тот период была проделана 
огромная работа — срочно 
дооборудовали многие стацио-
нары, которые с колес откры-
вались как ковид- и сортиро-
вочные центры. На террито-
рии области было запущено 
производство средств индиви-
дуальной защиты. И первую 
волну, я считаю, мы прошли 
управляемо. Конечно, не без 
сложностей и не без потерь. Но 
тем не менее даже на фоне 
общероссийских показателей 
было видно, что третий город 

страны и значимый регион с 
коронавирусной инфекцией 
справился достойно.

По словам губернатора, лето 
стало временем модерниза-
ции системы здравоохранения 
и обучения медиков.

— Мы понимали, что осенью 
возможна вторая волна, кото-
рая будет миксом эпидемий, 
когда коронавирус может соче-
таться с ОРВИ и гриппом. И к 
этому готовились. Тем не менее 
вторая волна развивалась стре-
мительно, буквально на глазах, 
в течение двух недель. А итого-
вые цифры превышали показа-
тели первой, весенней волны. 
Нужно признать, жители Ново-
сибирской области столкну-
лись с трудностями получения 
медицинской помощи. Тем не 
менее наше здравоохранение в 
этот период смогло достаточно 
быстро мобилизоваться — в 
течение трех недель. Были раз-
вернуты дополнительные кой-
ки в 54 стационарах. Почти 
шесть тысяч мест было обору-
довано для лечения COVID-19. 
Это в два раза превышает те 
мощности, которые мы разво-
рачивали весной. К концу ноя-
бря ситуация стабилизирова-
лась — во второй половине 
месяца мы перешли в плано-
вый, но довольно напряжен-
ный режим работы. В декабре 
удалось добиться снижения 
уровня заболеваемости. На 
сегодня принято решение три 
стационара вернуть к своему 
исконному профилю.

Новые поликлиники 
в мегаполисе

Андрей Травников напом-
нил, что наше здравоохране-
ние в этот период жило не 
только темой COVID-19.

— Были продолжены мас-
штабные работы по модерни-
зации системы в рамках наци-
онального проекта и регио-
нальных программ, проектов 
ГЧП, — отметил он.

В этом году сдан знаковый 
объект — региональный пери-
натальный центр. В Новоси-
бирске стартовала программа 
строительства поликлиник. 

В следующем году закончится 
возведение семиэтажной 
поликлиники на улице Кубо-
вой. Также в течение 2021–
2022 годов будут поэтапно 
вводиться остальные объекты, 
которые строятся на принци-
пах государственно-частного 
партнерства. Последний из 
них — в августе 2022 года, 
подчеркнул глава региона. Как 
сообщил губернатор, по поли-
клинике на ОбьГЭС сейчас 
прорабатывается соглашение.

— Хотя я думаю, что для этих 
объектов (новых поликли-
ник. — Прим. ред.) уже пора 
подбирать другой термин, 
фактически это крупные амбу-
латорные центры. Каждое из 
многоэтажных зданий будет 
площадью примерно 11 тысяч 
квадратных метров, в каждом 
из них будут созданы сотни 
рабочих мест для медицин-
ских работников, — сказал 
Андрей Травников. — В дека-
бре регион ожидает получе-
ния положительного заключе-
ния Главгосэкспертизы. 
В 2021 году стартуют строи-
тельно-монтажные работы.

И в районах медицина 
укрепится

Новые возможности для раз-
вития объектов здравоохране-
ния в районах области дает 

федеральная программа 
модернизации первичного 
звена, которая стартует 
1 января 2021 года. Програм-
ма была запущена по инициа-
тиве Президента РФ Владими-
ра Путина.

— Региональную программу 
модернизации мы защитили 
на федеральном уровне и уже 
понимаем объем финансовых 
ресурсов — на нее будет 
направлено 11 миллиардов 
рублей до 2025 года. Причем 
95 процентов этих средств на 
условиях софинансирования 
мы получим из федерального 
бюджета, — подчеркнул 
Андрей Травников.

Программу можно разде-
лить на три направления: 
строительство новых поли-
клиник, ремонт существую-
щих и приобретение для них 
оборудования, обновление 
материальной базы.

— До 2025 года в регионе 
запланировано строительство 
16 объектов, в том числе пяти 
поликлинических подразделе-
ний, девяти амбулаторий, двух 
отделений общей врачебной 
практики, — рассказал губер-
натор. — В их числе долго-
жданные поликлиники Ново-
сибирской клинической цен-
тральной районной больницы 
в Краснообске, Барабинской 
центральной районной боль-

Год трудный  и результативный
Губернатор Андрей Травников подвел итоги 2020 года и           ответил на вопросы новосибирцев
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